

NEWSLETTER FÜR INSIDER 2017 Nr.10

www.Pina-Bausch-Gesamtschule.de



Pina-Bausch-Gesamtschule

Londonfahrt

Der **Englisch Leistungskurs** war mit Frau Glase und Herrn Buck zum Thema „Shakespeare“ in **London**: Nach aufwändiger Planung und Gestaltung des Kurztrips durch große Teile des Kurses konnte die Fahrt zur Stadt des Globe, London Eye und Buckingham Palace starten. Aufgrund tatkräftiger Hilfe der Unterkunft und meist gutem Wetter eine unvergessliche Fahrt! Auf die gutgelaunten Englischfanatiker wartete neben den bekannten Sehenswürdigkeiten als Highlight das Theaterstück „Boudica“ im Globe-Theater – we'll be back!



Fachtag zum LiGa-Projekt

Mitte September gab es einen landesweiten **Fachtag zum LiGa-Projekt** in Neuss. Frau Hanika, Frau Schröder und Herr Merbecks vertraten unsere Schule bei der Veranstaltung, auf der es um die Gelingensbedingungen von Schulentwicklung, insbesondere von LiGa-Projekten, ging. Das Projekt vernetzt Schulen und ermutigt zum Erfahrungsaustausch in Schwerpunktbereichen. Unser LiGa-Projekt besteht in der Einführung der Lernzeiten ab Jahrgangsstufe 5.



Förderverein stiftet neue Instrumente

Dank einer großzügigen Unterstützung durch unseren Förderverein konnten für den Musikunterricht **neue Percussionsinstrumente** (Schlag- und Effektinstrumente) angeschafft werden: Bongos, Agogo Bells, Shaker, Claves, Güiros, Cowbells und Cabasas. Mit der Anschaffung kann nun auch Percussionunterricht mit der ganzen Klasse umgesetzt werden. Wir freuen uns auf die neuen Geräusche aus dem Musikraum!



Austausch mit spanischen Freunden

Die **spanische Fiesta** haben alle noch in bester Erinnerung: Una fiesta fantástica! Paella perfecta, Tapas fenomenales, personas simpáticas, Show 1A, ...

Gleich zu Schuljahresbeginn waren unsere Gäste aus dem andalusischen Cádiz zum fünften Mal bei uns in Vohwinkel zu Besuch; der Abschied nach einer intensiven und abwechslungsreichen Woche war sehr schmerzlich. Schon im Oktober startet der Gegenbesuch, in diesem Jahr unter der Federführung von Herrn Haynes. Mit so viel Praxisanteilen macht der Sprachenunterricht besonders viel Spaß!



DASA-Besuch

Ende September besuchten die Schülerinnen und Schüler der Internationalen Klasse 3 den **Jugendkongress der DASA** in Dortmund. Mit Erfolg: Alle erhielten das begehrte Zertifikat. Dieser Kongress gilt seit zwanzig Jahren als wichtige berufsvorbereitende Veranstaltung und zeigt Wege ins Berufsleben auf. Erfahrene Praktiker informieren und geben Tipps und Tricks zum gelungenen Job-Start. An mehr als 40 Infoständen gab es zahlreiche

Mitmachmöglichkeiten, die unsere Schülerinnen und Schüler intensiv nutzten.



„Weltklasse“

Eine **neue Videoproduktion** des Medienzentrums Wuppertal mit dem Titel „Weltklasse“ beschäftigt sich mit der Integration von Flüchtlingskindern an deutschen Schulen. Neben anderen Beiträgen wird in einem 16-Minuten-Film die Arbeit in der Internationalen Klasse 1 der Pina-Bausch-Gesamtschule vorgestellt. Ein ermutigender Situations- und Erfahrungsbericht, in dem auch die Klassenleitung (Frau Arens, Herr Stüttem) zu Wort kommt.

Ein sehr sehenswerter Beitrag!

Neuer schulfachlicher Dezernent

Ab sofort ist **Herr Rimpler** in der Oberen Schulaufsicht (Bezirksregierung Düsseldorf) für unsere Schule zuständig. Er löst Frau Fasselt ab, die in den Ruhestand geht. Wir danken Frau Fasselt ausdrücklich und von Herzen für die hervorragende Unterstützung, die unsere Schule durch ihre Arbeit in den vergangenen Jahren erfahren hat, und wünschen ihrem Nachfolger eine glückliche Hand bei der neuen Tätigkeit.

Sie haben Informationen für die Newsletter-Redaktion? Sie möchten den Newsletter wieder abbestellen? Bitte senden Sie eine Email an Joerg.Merbecks@Stadt.Wuppertal.de, die wir schnellstmöglich bearbeiten. Verantwortlich für den Newsletter für Insider: Jörg Merbecks, LGED (Schulleiter)

Städt. Pina-Bausch-Gesamtschule Wuppertal-Vohwinkel; Florian-Geyer-Straße 9; 42329 Wuppertal
Tel.: 0202/758132-0; Fax: 0202/563-8157; Email: Pina-Bausch-Gesamtschule@Stadt.Wuppertal.de

